



PAROISSE
SAINT-BERNARD
DE DIJON
Eglise Saint-Bernard
Crypte Notre-Dame d'Ephèse
Chapelle Saint-François d'Assise

Dimanche 28 janvier 2024

4^{ème} dimanche du temps ordinaire

Références des lectures de ce dimanche (Dt 18, 15-20 ; 1 Co 7, 32-35 ; Mc 1, 21-28)

Hypogratitudeémie

L'ingratitude est une maladie aux nombreux symptômes. Elle laisse l'âme, que les contrariétés et les fatigues accablent, sans goût et sans force ; elle mine la confiance ; elle rend sourd et aveugle aux autres comme à Dieu ; elle pousse à désirer posséder plus et à vivre ailleurs. Il faut à l'âme en *hypogratitudeémie* du divertissement pour pallier son inconsistance.

Spirituellement, ne faut-il pas y voir l'origine de tout péché ? Saint Basile de Césarée explique : « **tout péché est un défaut d'action de grâces – d'eucharistie** ». Celui qui est familier des bontés de Dieu est spontanément attiré par l'obéissance à Dieu et la communion avec lui. Il sent naître en lui **une nouvelle responsabilité : celle de coopérer à la bonté divine** telle qu'elle se manifeste ordinairement dans les êtres, et de manière suréminente dans le Christ, le Fils du Dieu béni. Celle de participer à la louange éternelle du Fils pour son Père.

La gratitude, et la louange qui en est l'épanouissement, possèdent en elle-même **une vertu de guérison de l'âme**. De même qu'il y a des péchés *capitaux* – qui en entraînent d'autres – n'y a-t-il pas des vertus *capitales*, qui irriguent toute la personnalité ?

Ne nous arrêtons pas en si bon chemin : beaucoup ont déjà témoigné des bienfaits qu'ont produit sur eux leur nouvelle décision de cultiver la gratitude. Rendez-vous mercredi pour la suite !



2^{ème} soirée

Mercredi 31 janvier
20h – 22h

Salle Liger-Belair
Saint Bernard de Dijon

Don Guillaume Chevallier +

Tel. Presbytère et Accueil paroissial : 03 80 57 33 92
12 bd Alexandre 1^{er} de Yougoslavie - 21000 Dijon
Site : <https://www.saint-bernard-dijon.com> ~ mail : paroissesaintbernard.dijon@gmail.com

RESERVEZ VOTRE WEEK-END !



KERMESSE 4 ET 5 MAI 2024

Retour sur la deuxième soirée VITA

La 2ème soirée de l'université de la vie organisée par Alliance VITA avait pour thème, "la vie dans son déploiement". Tugdual Derville nous a encouragés à "être des enjoliveurs" du monde, avec la triple responsabilité de préserver, d'innover et de transmettre. " Il nous faut consentir à changer le monde, à lui apporter plus de joie."

Laurent Blaise, animateur Teenstar, nous a sensibilisés sur l'enjeu crucial de l'éducation affective des jeunes, confrontés de plus en plus tôt au tsunami pornographique via internet. "C'est exigeant mais ça vaut le coup de savoir aimer".

Rita de Roucy nous a partagé un état des lieux sur les dysphories de genre : les demandes de changement de genre ont fortement augmenté ces dernières années, de la part des jeunes en manque de repères. Une écoute par des professionnels formés et non militants permet

d'accompagner ces jeunes dans la construction de leur identité sexuelle, avec délicatesse et un discernement prudent.

Finalement, les vraies dysphories restent très marginales.

Raphaëlle de Foucauld nous a révélé le secret du bonheur : la capacité à vivre dans la gratitude les petits instants de bonheur tout simple dans notre quotidien, savoir dire merci, s'émerveiller, avoir une vie engagée, avoir une vie en lien avec ses valeurs.

Pour clôturer la soirée, un témoin local, Géraldine Duprat, nous a raconté l'aventure de l'association qu'elle a créée pour aider sa fille Chloé, atteinte de polyhandicap, par la pédagogie conductive.

www.unavenirpurchloe.fr

Bref une soirée riche d'informations et de pistes concrètes pour nous entraîner à faire, pas à pas, le pari de la vie.



Lundi 29 janvier 2024

Au programme de la troisième soirée :

La vie à son achèvement

Avec Caroline Roux, François Bertin-Hugault, François Bert, Carline Brandicourt

- Derrière la demande d'en finir
- Vieillir, peut-on continuer à parier sur la vie ?
- Le discernement, urgence de notre temps
- Grand témoin : J'ai choisi la vie ! Raisonnement déraisonnable.

Salle Liger-Belair à 20h15 à St Bernard de Dijon

Dernière possibilité de vous inscrire



**Retraite des hommes
Abbaye de Sept Fons
Les 3 et 4 février**

Inscription avant le 30 janvier
paroissesaintbernard.dijon@gmail.com



**Sursum corda
Haut les cœurs !**

Une rencontre mensuelle pour les personnes souffrantes et leurs accompagnants.

Vendredi 2 février 14h30-16h
Salle Liger-Belair
à St Bernard de Dijon

« Ce week-end des femmes à l'abbaye de Cîteaux, m'a permis de me déconnecter de la vie de tous les jours, de faire une pause spirituelle. Grâce aux enseignements passionnants de Don Guillaume, j'ai progressé encore un peu plus dans la foi.



À mon sens, il est important de comprendre le vrai sens de la vie et qui nous sommes réellement : **de belles créatures créées à l'image de Dieu.** Alors avançons, écartons-nous des mauvaises mémoires, et faisons confiance à notre Seigneur, qui nous aime telles que nous sommes. »

CAREM+

Pour vous aider à bien vivre le carême et à vous préparer à la fête de Pâques, la paroisse vous propose une démarche structurée autour de **7 actions/engagements** et un fonctionnement par binômes.

Une rencontre d'information est organisée pour vous présenter cette démarche et répondre à vos questions

le jeudi 8 février de 19h30 à 20h30, avant l'adoration, en salle Liger Belair.

Besoin d'information complémentaire ? paroissesaintbernard.dijon@gmail.com



Réservez votre moment FRESH*

**Forum Ressourçant pour être des Époux Saints et Heureux*

Une soirée et une matinée juste pour votre couple avec la participation exceptionnelle de Martha Kayser

Samedi 16 mars - 18h-22h et dimanche 17 mars - 8h45-12h



Martha Kayser

Aimer dans la fragilité

Vendredi 15 mars – 20h30

Rencontre – Conférence pour tous – Salle Liger-Belair

Martha témoigne dans toute la France de l'histoire singulière de son mariage avec Philippe, aujourd'hui décédé, qui fut aux yeux de tous Infirmes Motrices Cérébrales, mais d'abord un grand cœur, épris de bonheur et d'absolu et héroïque dans la maladie.

HORAIRES DU 27 JANVIER AU 4 FEVRIER 2024

Samedi 27 janvier

18h Messe à l'église Saint Bernard de Dijon exceptionnellement

Dimanche 28 janvier : 4^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h Messe à l'église Saint Bernard (Familles Lockhart et Brintet)

10h30 Messe à l'église Saint-Bernard de Dijon (Edmond et Hélène Roche-Bruyn + ;
Huguette Zoulon + ; pour une intention particulière ; en action de grâce)

17h Adoration – confessions et 18h Vêpres à la crypte à Saint Bernard de Dijon

Lundi 29 janvier *pas de messe*

Mardi 30 janvier

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

18h30 Messe à la crypte

Mercredi 31 janvier *Saint Jean Bosco*

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

10h45 Messe à la chapelle de la Providence

17h-18h *Permanence d'accueil et de confessions*

18h30 Chapelet à la crypte

Jeudi 1^{er} février

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

8h30 Chapelet pour les prêtres à la crypte

18h30 Messe à la crypte

20h30-21h30 Adoration et confessions à la crypte

Vendredi 2 février *Présentation du Seigneur*

7h30 Laudes – 7h50 Messe grégorienne à la crypte

8h30-9h Adoration à la crypte

9h Messe à l'église Saint Bernard de Dijon (André et Colette Jossier +)

Samedi 3 février *Mémoire de la Vierge Marie*

8h30 Laudes

9h Messe à la Maison Natale à Fontaine (Louis-Joseph Brintet)

Pas de permanence d'accueil et de confessions ce samedi

10h Messe de confirmations des enfants du primaire paroisses-écoles, des collégiens et lycéens des EJ et d'adulte avec Monseigneur Hérouard.

18h Messe à Saint François d'Assise ce samedi

Dimanche 4 février : 5^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h Messe à l'église Saint Bernard de Dijon

10h30 Messe à l'église Saint Bernard de Dijon

17h Adoration – confessions et 18h Vêpres à la crypte à Saint Bernard de Dijon

Permanence d'accueil à la paroisse :

Mardi et jeudi : 16h30-18h30 ; Mercredi, vendredi et samedi : 9h30-11h



PAROISSE SAINT-BERNARD DE DIJON

